

DOMINGO 5 DE JUNIO DE 2016

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

REGISTRADOS UN MILLÓN 429 MIL 587 CIUDADANOS

Por Zulema López

De septiembre de 2015 al 27 de mayo del presente año, se han realizado 331 mil 260 trámites ante los módulos del INE en Querétaro, haciendo que el número de personas registradas en el Padrón Electoral sea de un millón 429 mil 587 ciudadanos, informó el Vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local del INE, Domingo Bautista Durán. (DQ, 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ECHAN A 15 POLICÍAS

Por Zulema López

En lo que va de la administración, entre 10 y 15 elementos policiacos de El Marqués han sido separados de su cargo, la mayoría de ellos por reprobado los controles de confianza. En la lista también se encuentran cuatro policías que fueron denunciados el año pasado por vecinos del fraccionamiento La Pradera, quienes los acusaron de alterar el orden al formar parte en un pleito. (DQ, principal)

PA: EXPROPIEN: NOROÑA

Por Redacción

Expropiar el Teatro de la República, edificio emblemático de Querétaro y México, propuso el exdiputado federal José Gerardo Fernández Noroña, al oponerse terminantemente a la venta de ese recinto histórico de Querétaro y México, lo que llamó el colmo de colmos, en si video colaboración para la agencia SDP Noticias, divulgado a través de redes. (PA, principal)

EUQ: COMPRARÁ GOBIERNO FEDERAL EL TEATRO

Por Alida Piñón y Francisco Flores

El gobierno federal a través de la Secretaría de Cultura inició gestiones para la adquisición del Teatro de la República, cuna de la Constitución de 1917. Ayer el gobernador Francisco Domínguez Servién y el Secretario de Cultura federal, Rafael Tovar y de Teresa, recorrieron recintos e instalaciones que servirán de marco a la Celebración del Centenario de la Constitución de 1917. (EUQ, principal)

AM: FDS Y SRIO. DE CULTURA VISITAN SITIOS HISTÓRICOS

Por Redacción

El gobernador Francisco Domínguez Servién y el Secretario de Cultura federal, Rafael Tovar y de Teresa, recorrieron recintos e instalaciones que servirán de marco a la celebración del Centenario de 1917. (AM, principal)

N: VISITAN SEDES

Por Noticias

Querétaro ha sido referente a todas las etapas de la historia de México y para el Centenario de la Constitución, estamos preparados para llevar a cabo la mejor celebración, aseveró el gobernador Francisco Domínguez Servién durante un recorrido realizado junto con el secretario federal de Cultura, Rafael Tovar y de Teresa. (N, principal)

DOMINGO 5 DE JUNIO DE 2016

PODER EJECUTIVO

PANCHO DOMÍNGUEZ Y RAFAEL TOVAR VISITAN PREDIO DEL PARQUE CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE 1917

El gobernador Francisco Domínguez Servién y Rafael Tovar y de Teresa, secretario de Cultura federal, recorrieron recintos e instalaciones que servirán de marco a la Celebración del Centenario de la Constitución de 1917, entre ellos el predio donde estará ubicado el Parque Centenario de la Constitución de 1917. (...) Sobre el Teatro de la República, Fernando González Salinas, titular de la CEI, explicó que debido a que el inmueble no presenta problemas estructurales, solo se harán trabajos de remodelación como cambio de butacas, alfombra y reforzamiento del sistema acústico, además de readecuación del sistema de aire acondicionado. Al recorrido también acudieron Patricia Galeana Herrera, secretaria Técnica del Comité del Centenario de la Constitución de 1917; Paulina Aguado Romero, titular del IQCA; Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación; y Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno. (DQ 8, AM 5, PA 3)

EL TEATRO SIN PROBLEMAS ESTRUCTURALES

Por Noticias

Rafael Tovar y de Tera, Secretario de Cultura federal, consideró que las instalaciones del Teatro de la República son apropiadas para las celebraciones, en tanto que Fernando González Salinas, titular de la CEI, explicó que el recinto no presenta probables problemas estructurales y solo se harán cambios de butacas, alfombra, reforzamiento del sistema acústico y la readecuación del sistema de aire acondicionado. (N, 1)

ENCABEZA EL TITULAR DE LA SESEQ SESIÓN DEL COMITÉ ESTATAL DE CALIDAD EN SALUD

Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, encabezó la segunda Sesión del Comité Estatal de Calidad en Salud 2016 en el aula "José Manuel Septién de la Llata". En su intervención, Gobera agradeció la presencia y compromiso de los que asistieron a la reunión y destacó la importancia del trabajo conjunto entre las instituciones para enriquecer y fortalecer el sistema estatal de salud, a través de intercambio de experiencias y casos de éxito en la práctica médica. (AM 7, N 6)

BUSCAN 40 QUERETANOS ADOPTAR A NIÑOS

Por Quadratín

En lo que va del año, han sido entregados 16 pequeños de cero a 16 años de edad en proceso de adopción, mismo que se desarrolló de manera satisfactoria, informó Roberto Fernández, Procurador de la Defensa del Menor y la Familia del Sistema DIF Estatal. (EUQ, 4)

MAYORES RESTRICCIONES PARA CIRCULAR EN LA CDMX: SEDESU

Por Tina Hernández

Con la entrada en vigor de las nuevas Normas de Verificación para la Megalópolis (1 de junio), los automóviles queretanos con calcomanía cero y doble cero, tendrán restricciones para circular un día a la semana Ciudad de México, mientras el estado no homologue las normas de verificación. (...) Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, expuso que antes de contingencia ambiental en la ciudad de México, el estado de Querétaro mantenía un convenio de verificación con la Megalópolis para que los automóviles con engomado cero y doble cero pudieran circular sin restricciones, sin embargo con las nuevas disposiciones el acuerdo quedó sin validez, por lo que se deberá celebrarse uno nuevo. (N, 3)

DOMINGO 5 DE JUNIO DE 2016

CONVIVENCIA ENTRE PERIODISTAS DEPORTIVOS

Alrededor de 50 periodistas que a diario dan cuenta de las hazañas deportivas del estado ahora les toco a ellos ser noticia, luego de la convivencia que organizó el INDEREQ en conjunto con el deporte mundial de Querétaro en ocasión del Día de la Libertad de Expresión. (...) En el evento estuvo presente Edward Sánchez en representación de Markus López, INDEREQ. (N 7-C)

PODER LEGISLATIVO

MATRIMONIOS IGUALITARIOS SON UN HECHO: ERIC SALAS

Por Luis Montes de Oca

El diputado presidente de la Legislatura del Estado, Eric Salas, definió: “No hay vuelta de hoja, con una reforma Constitucional en Querétaro tendremos que adecuar las leyes locales para que se puedan realizar los matrimonios del mismo sexo, sin ningún requisito”. (N, 1 y 3)

PODER JUDICIAL

AVISORAN DESIGNACIÓN DE NUEVO MAGISTRADO

Por Adrián Quino

Los cambios que sufrió la Ley Orgánica del Poder Judicial, que repercutirán en la conformación del Consejo de la Judicatura, podrían obligar a la legislatura a designar a un nuevo magistrado, comentó la magistrada Celia Maya, quien dijo que al momento los magistrados no han discutido la renovación que tendrán que realizar, ya que no ha sesionado el Pleno. (DQ, 4)

MUNICIPIOS

PERSISTE LA FALTA DE AGUA EN BARRIOS DE LA CAÑADA

Por Anaid Mendoza

Continúa el desabasto de aguas en zonas de La Cañada como el barrio de Conín ya suman 6 días que no tienen agua potable para consumo personal y negocios, un locatario de este barrio comentó que desde el domingo no ha tenido servicio de agua, viéndose afectados en el hogar por el aseo personal. (N, 3)

CONVOCAN A MARCHA Y CIERRE DE CALLES EN LA CAÑADA

Después de una semana de no tener el servicio de agua en la cabecera municipal de El Marqués, habitantes de La Cañada se reunieron ante la preocupación de que se repita la ausencia del líquido. Por ello, acordaron realizar una manifestación y cierre de calles el próximo lunes a las 10 de la mañana, además de extender quejas y peticiones, ante las autoridades municipales, estatales y la CEA. (DQ, 1)

PARTICULARES SON DUEÑOS DEL 90% DE LA PEÑA; NO VENDERÁN SU PATRIMONIO

Un total de 128 mil 331 hectáreas localizadas en la zona sur oriente de La Peña de Bernal son propiedad privada, pertenecen a Marco Antonio, Aurelio, Guadalupe, José María y Edgardo Trejo Cabrera, herederos de Celia Cabrera Delgado, propietaria y poseedora de la clave catastral del predio La Candela, sector 67, manzana 111, predio 900 ubicado en la delegación de Bernal, municipio de Ezequiel Montes. (DQ, 1)

DOMINGO 5 DE JUNIO DE 2016

KURI: FISCALÍA GENERAL ABONARÁ EN CERTIDUMBRE

Por Laura Valdelamar

El nuevo Fiscal General abonará a la certidumbre de que están haciendo bien las cosas, dijo Mauricio Kuri González, edil de Corregidora. Añadió que fue una promesa de campaña del gobernador, quitarle una dependencia del ejecutivo y que el “Fiscal tenga ya más de 6 años de que pueda pasar el sexenio, le va a dar más libertad al que esté llevando este trabajo y creo que lo hizo el legislativo de poner un perfil como Alejandro Echeverría, que conocemos su trayectoria desde la policía hasta el procurador y ahora como fiscal nos da una tranquilidad que va a buscar el bien de la ciudadanía”. (N, 6)

ENTREGAN EN SJR APOYOS EN ESPECIE A LOS DAMNIFICADOS

Autoridades municipales y estatales acudieron a la colonia México para hacer entrega de electrodomésticos, muebles y colchones a familias que perdieron todas sus pertenencias tras la inundación registrada el 28 de mayo. Los dos niveles de gobierno invirtieron 700 mil pesos en la adquisición de estos apoyos materiales. (...) Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, explicó que el gobierno estatal invirtió 400 mil pesos para la adquisición de estos apoyos, mientras que el gobierno municipal destinó 300 mil pesos para completar el mobiliario requerido para apoyar a las familias que perdieron todos sus bienes. (EUQ 1, N 4)

ENTREGAN APOYOS A FAMILIAS AFECTADAS POR LLUVIAS EN SJR

El alcalde Guillermo Vega visitó una vez más a familias afectadas por las precipitaciones pluviales del pasado sábado en la colonia México, donde supervisó la entrega de apoyos como colchones, refrigeradores, estufas, lavadoras, televisiones, entre otros enseres domésticos, que se entregaron en un trabajo coordinado entre los Gobiernos Municipal y Estatal. (...) También participaron en este recorrido, Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ; Sebastián Ledesma Mina, secretario de Desarrollo Social Municipal; Arturo Calvario Ramírez, titular de la SSPM; e Itzcalli Rubio Medina, secretario de Finanzas Municipales. (DQ 9, AM 8, PA 8)

INICIAN TRABAJOS DE BACHEO EN VIALIDADES

Por Martha Romero

Con la aplicación diaria de 14 metros cúbicos de asfalto, este fin de semana inició el trabajo de bacheo en vialidades de San Juan del Río, con recursos provenientes del fondo contingente que asciende a 14 mdp. (...) El alcalde Guillermo Vega Guerrero recordó que recientemente el gobernador anunció la aportación de 25 mdp para reencarpetado, dinero al que se le sumarán otros 40 millones programados por el lugar para la mejora de carreteras. (EUQ, 8)

LIBERAN A SECUESTRADA

Momentos de terror vivió una mujer quien fue secuestrada, maltratada y amenazada por su pareja sentimental el cual en un momento de locura le advirtió que la mataría si se escapaba. La SSPM de Pedro Escobedo liberó a una mujer, quien era retenida en contra de su voluntad por su pareja sentimental. (DQ 1-G, N 1)

COSTARÁN PARQUÍMETROS 10 PESOS LA HORA

El Municipio de Querétaro dio a conocer las tarifas oficiales que se establecerán para el cobro por el uso del parquímetro, el cual quedó en 10 pesos la hora, informó el secretario de Administración, Raymundo Gómez Ramírez. Fue este viernes cuando se dio el fallo para la empresa ganadora de la licitación para la instalación de parquímetros y bicis compartidas; el cual quedó a favor de Aquiles Park S.A de C.V. (DQ 1, N 3, EUQ 4)

DOMINGO 5 DE JUNIO DE 2016

DESMONTAN ESPECTACULARES; AQUILES PARK GANA LICITACIÓN

Por Aracely Tovar

El municipio de Querétaro bajó 96 espectaculares por no contar con autorización informó el edil Marcos Aguilar Vega, quién agregó que los dueños se deben poner al corriente o de lo contrario, retirará los 166 que aún no están autorizados, porque las irregularidades representan a unos 97 mdp que no se han entregado al municipio. (N, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

ACUSAN OPACIDAD EN VENTA DEL TEATRO DE LA REPÚBLICA

Este sábado la activista Alicia Colchado Ariza se manifestó afuera del Teatro de la República, donde señaló que hay opacidad en la venta del recinto, debido que a pesar de que el dueño de ese inmueble es la Fundación Josefa Vergara, la Oficialía Mayor del Estado es quien otorga los permisos para poder ocuparlo en los eventos. Además indicó que por pertenecer a la zona que fue nombrada Patrimonio Histórico de la Humanidad, no puede ser vendido. (...) Posterior a su pronunciamiento frente al Teatro de la República, llegaron otras personas a manifestarse con cartulinas, las cuales mostraron al gobernador y al secretario de Cultural federal, a su llegada por separado a este recinto. (AM 7, EUQ 3)

HOMENAJE A PAREDÓN

Periodistas de los diversos medios de comunicación de Querétaro otorgaron un reconocimiento a Manuel Paredón, en ocasión del Día de la Libertad de Expresión. (N, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Ahora toca Francia y Alemania. Parece que al gobernador del estado Francisco Domínguez Servién ya le gustó viajar al viejo continente, pues después de haber ido a Milán, Italia, para ver un partido de fútbol, ahora está confirmada una visita el próximo mes a Francia y Alemania. Nos han comentado que se trata de una gira de trabajo por aquellos países, con el fin de llamar la atención de empresas aeroespaciales, ya que, según palabras del gobernador, lo importante es que Querétaro continúe encabezando este sector en el país y permanezca en quinto lugar a nivel mundial. Y para seguir con los viajes, el mandatario estatal también tiene confirmado su arribo a Japón en octubre, para traer inversiones a la entidad. Similitudes entre CDMX y la capital queretana. Para quienes conocen las colonias Santo Domingo y Ajusco, en la delegación Coyoacán de la Ciudad de México, visitar la zona de Satélite, por avenida de La Luz y Camino a Mompaní, es experimentar un dejavú. Las calles de estas populosas zonas de la capital del país tienen su “gemelas” en las ya mencionadas de la capital de Querétaro. Nos dicen que en la zona radican muchos ciudadanos oriundos de la CDMX, quienes han exportado algunos de sus “usos y costumbres”, como las que tienen al manejar, olvidando a veces el “uno a uno” de su nuevo hogar. Además, Satélite y sus alrededores son conocidos por sus tianguis los domingos, donde los ciudadanos puedan encontrar una gran variedad de productos. Exposición de Tutankamón. Como ya se había anunciado en EL UNIVERSAL Querétaro, la exposición Tutankamón, La Tumba, El Oro y La Maldición extiende su temporada de exhibición. Y ya confirmaron que será hasta el mes de agosto que estará abierta al público, ahí en el Museo de la Conspiración, ubicado en el Andador 5 de Mayo. Y aunque ha recibido muchas críticas porque la mayoría de las piezas son réplicas, seguramente aumentará mucho el número de espectadores. Y también quedará registrada en la historia del Museo de los Conspiradores como una de las exposiciones más visitadas, aunque claro, el museo fue creado para una

DOMINGO 5 DE JUNIO DE 2016

temática nacionalista. Pero si no era así, aunque fuera en réplica, ¿cuándo? Diálogo entre la UAQ y el gobierno estatal. Nos cuentan, que la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) está en pláticas con la Secretaría de Finanzas del gobierno del estado, que encabeza Manuel Alcocer Gamba, para que se le entreguen los recursos que en días pasados comprometió el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién. Adicional a ello, nos cuentan, que la comunidad universitaria también recibió muy bien la propuesta de que el gobierno del estado aporte recursos para que se entreguen becas para alumnas, hijas de madres solteras. (EUQ, 2)

QUERÉTARO, LOS CABLES DEL EMBAJADOR

Por Guillermo González Hudson

¿Alguna vez se ha preguntado cómo ve el gobierno de Estados Unidos, o al menos sus representantes en México, a Querétaro? ¿Qué partido político ve más arraigado? Bien, hoy vamos a responder esa inquietud. Corrían los lejanos días de 2008 y las elecciones para suceder al gobernador panista Francisco Garrido estaban a unos meses, cuando se le solicitó al entonces embajador Antonio Garza que mapeara la situación imperante en Querétaro. Puso a sus agentes a investigar, realizar acercamientos y entrevistas con líderes locales y el miércoles 5 de noviembre de ese año enviaba su respuesta. Ahí describía tres factores de riesgo en Querétaro: el conservadurismo que lleva a la intolerancia, la exclusión socioeconómica de la población más pobre en favor de quienes detentan el poder económico y la negación institucional sobre la narcoviolencia. Además, suscribía la proclividad local por el PAN. A continuación un extracto de los seis puntos que contiene el cable desclasificado y difundido por Wikileaks: “Resumen. Querétaro se encuentra a unos 160 kilómetros al noroeste de la Ciudad de México, cuenta con un clima agradable, una rica tradición histórica, y una economía en crecimiento. (...) Por supuesto, su riqueza favorece a los jóvenes educados, lo que provoca que más segmentos marginados de la población emigren en gran número a EU. Varios representantes de la sociedad civil se quejaron de que las tradiciones conservadoras arraigadas del estado han fomentado la intolerancia de los grupos considerados fuera de la corriente. Dada la reputación conservadora de Querétaro, el PAN parece conservar su apoyo en el estado en las próximas elecciones de 2009. “La lucha contra la intolerancia. Bernardo Romero, un profesor de filosofía en la Universidad Autónoma de Querétaro describe al estado como un bastión del conservadurismo social y político, que fue trastocado por un ataque organizado a principios de año a los ‘emos’ (...) por un gran número de jóvenes (...) Aunque residentes de capital realizaron una gran manifestación varios días más tarde en favor de la tolerancia, rechazó la conclusión fácil de que se había superado la tendencia a la intolerancia. En su lugar, describió los esfuerzos del gobierno del estado para ‘reubicar’ a los pobres, comerciantes ambulantes e indígenas, del centro a los márgenes de la ciudad. También sostuvo que los tribunales del Estado favorecen a los ricos y la policía a menudo restringe los informes que investigan violencia para que las mujeres retiren sus quejas. Según Romero, la Iglesia católica sigue siendo una de las instituciones más influyentes y ha demostrado un sesgo a favor del PAN dadas sus credenciales conservadoras. “Escatiman narcoviolencia. El secretario de Seguridad Pública, José Manuel Pérez Ogando (...) se refirió a los migrantes que a menudo se involucran en actividades delictivas al regresar de los EU como una de sus principales preocupaciones. El procurador general del estado, Juan Martín Granados Torres dijo que el estado en gran parte se había librado de la violencia que afecta a otros estados, comentando que había habido sólo cinco muertes relacionadas con el narco en los últimos cuatro años. Algunos comentaristas, sin embargo, sugirieron que líderes de los cárteles aprovechan la reputación pacífica de Querétaro para enviar a sus familias a vivir en un relativo anonimato (...). “Comentario. Querétaro cuenta con (...) tranquilidad relativa y una economía que aspira a ser moderna. Sin embargo, a algunos analistas les preocupa que la cara limpia y próspera de la capital oculte una variedad de males sociales y económicos, incluyendo la intolerancia hacia los foráneos y el abandono de las comunidades rurales. El PAN cuenta con el apoyo de la Iglesia católica y la clase adinerada del estado sugiriendo que debería irle bien en las elecciones



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 5 DE JUNIO DE 2016

de 2009”... “Así que tú, Jeremías, no ores en favor de este pueblo; no me ofrezcas oraciones ni súplicas por ellos, porque no voy a escucharlos cuando me pidan ayuda en medio de la calamidad”. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB